## Dr. Jörg Nigge

Oberbürgermeister

An die Schüler des Kaiserin-Auguste-Viktoria Gymnasiums Hannoversche Straße 53 29221 Celle

Celle, den 17.04.2023

Liebe Schülerinnen und Schüler des KAV,

der Krieg in der Ukraine hat unser aller Leben verändert. Für Sie alle ist es vermutlich der erste Krieg, den Sie in Ihrem Leben miterleben müssen. Für uns alle ist es nach Jahrzehnten des Friedens erneut ein Krieg in Europa, der vieles wieder einmal neu in Frage stellt, was wir als selbstverständlich angesehen haben.

Als uns die ersten erschütternden Bilder aus unserer Celler Partnerstadt Sumy erreichten, war für mich und die Celler Stadtverwaltung sofort klar, dass wir im Rahmen unserer Möglichkeiten konkret helfen wollen, um das Leid der Menschen vor Ort irgendwie zu lindern. Im Kontakt mit unseren ukranischen Freunden und mit der Unterstützung der gesamten Celler Stadtgesellschaft ist es seitdem gelungen, insgesamt 5 Hilfstransporte auf den Weg zu bringen. Dabei wurden mehrere Tonnen Lebensmittel, Medikamente, medizinisches Gerät, Fahrzeuge und Generatoren per LKW und Zug sicher nach Sumy transportiert. Eine enorme Hilfsleistung und Kraftanstrengung, die mich sehr stolz macht.

Als ich davon hörte, dass auch Sie Kontakte nach Sumy aufgebaut und Spendengelder für Sumy erlaufen haben, hat mich und meinen Amtskollegen aus Sumy dies sehr berührt. Jugendliche aus Deutschland und der Ukraine, aus Celle und Sumy, unterstützen sich in dieser so schwierigen Zeit. Was für ein tolles Signal für den Frieden und die Verbundenheit innerhalb Europas gegen Krieg und Gewalt. Ich bin Ihnen, auch im Namen meines Amtskollegen Oleksandr Lysenko, sehr dankbar für Ihr Engagement und kann Ihnen versichern, dass Ihre Spende im Rahmen unseres nächsten Transports, den wir bereits wieder vorbereiten, sicher nach Sumy gelangen wird.

Ich möchte Sie darüber hinaus aber auch dazu ermuntern, die Kontakte nach Sumy weiter auf- und auszubauen und auch darüber hinaus offen für und neugierig auf Kontakte mit anderen Ländern und Kulturen zu sein, durch Hilfsaktionen, Reisen, Schüleraustausche. So entstehen Verbindungen und Freundschaften, die wertvoll für jeden einzelnen von Ihnen sind und die uns alle auch in Zukunft davor bewahren, Ressentiments, Hass oder Fake News das Wort zu reden.

Herzliche Grüße

(Dr. Jörg Nigge)